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Zur Sitzung am Gremium 

07.05.2018 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

Erscheinungsbild des Hauptbahnhofs Wuppertal 
 
 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Mucke, 
 
 
der Umbau des Döppersbergs ist auf städtischer Seite fast abgeschlossen, aber der 
unbefriedigende Gesamtzustand des Hauptbahnhofs unverändert. Eine baldige Verbesserung 
ist nicht zu erkennen. Die Zuständigkeit für diese Missstände liegt bei der Deutschen Bahn AG. 
 
Allen Fahrgästen, die nach, von oder durch Wuppertal reisen, bietet der Hauptbahnhof ein 
desaströses Bild. Die Bahnsteige sind verkommen, die Rolltreppen und Kofferbänder stehen 
still und der Aufzug ist dauerdefekt. Die Beleuchtungen, Beschilderungen, Überdachungen, 
Leuchtkästen usw. entsprechen nicht nur dem Stand der Technik vergangener Jahrzehnte, 
sondern erscheinen darüber hinaus dank mangelnder Pflege verkommen. Das 
Hauptbahnhofsgebäude bietet mit seiner heruntergekommenen Fassade auf Seiten der Gleise 
und den vielen Leerständen einen deprimierenden Anblick und stellt einen kaum größer wirken 
könnenden Kontrast zum neu gestalteten Döppersberg auf der gegenüberliegenden Seite dar.  
 
Die Fraktion der Freien Demokraten bittet in diesem Zusammenhang die Verwaltung um die 
Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Wie ist der Zeitplan für den Bezug und Inbetriebnahme der bereits fertigen Mall? 
 

2. Wann werden das Kundencenter und die anderen Ladenlokale bezogen und durch 
wen? 
 



3. Wie sehen die Planungen für die Bahnsteige aus? Welche konkreten Maßnahmen sind 
vorgesehen, um diese in einen zeitgemäßen und ansprechenden Zustand zu 
versetzen? Wie sieht der Zeitplan dafür aus? 
 

4. Welche Pläne gibt es für den Aufzug und weitere barrierefreien Zugänge, sowohl zu den 
Gleisen, aber auch in Form einer entsprechenden Anbindung an die Südstadt? Wie 
sieht der Zeitplan hierfür aus? 
 

5. Wie sieht die weitere Nutzung des Hauptbahnhofsgebäudes aus und durch wen wird 
dieses zukünftig genutzt? 
 

6. Wie sehen die Pläne für eine Wache von Bundespolizei bzw. einer gemeinsamen 
Wache von Polizei, Bundespolizei und/oder Kommunalen Ordnungsdienst im 
Hauptbahnhofsgebäude aus? Wie ist der Zeitplan für die Realisierung? 
 

7. Welche weiteren Maßnahmen sind darüber hinaus geplant, um den Hauptbahnhof im 
Verantwortungsbereich der Deutschen Bahn ähnlich attraktiv zu gestalten, wie den 
frisch umgebauten Döppersberg? 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Alexander Schmidt 
- Fraktionsvorsitzender - 
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